

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PREZIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sallos de correo
á la administracion, calle del Rubio, num. 23
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,972 DE LA MANANA. MADRID. MIERCOLES 28 DE OCTUBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene ningun real decreto.

La repetición de accidentes en los ferrocarriles, en que más ó menos figuran como causa el descuido ó la torpeza de los guarda-agujas, ha hecho sospechar si tan importante servicio se hallará confiado en algunos casos á personas recargadas con otras faenas ó con el cuidado de varias agujas, ó acaso rudas y acostumbradas solo á trabajos que no requieren tanta reflexion y conocimiento de la trascendencia de lo que ejecutan, pudiendo esto provenir de la poca retribucion señalada á aquellas plazas. En esta atencion, y con el deseo de perfeccionar en lo posible el servicio público, el señor ministro de Fomento ha dirigido, con fecha 18 del actual, una real orden al director general de obras públicas, encargándole disponga que los ingenieros jefes de las divisiones indaguen las circunstancias de aptitud que concurren en los guarda-agujas de las líneas de su inspeccion, la retribucion que les está asignada, y el trabajo que desempeñan, y que, teniendo en cuenta las necesidades de la vida en las respectivas localidades, y oyendo acerca de todos estos extremos á las empresas, propongan los medios que estimen mas adecuados para conseguir que se mejore en esta parte la explotacion de los ferro-carriles.

El Supremo Tribunal de Justicia ha establecido como jurisprudencia: Que segun el caso 6.º del art. 17 del real decreto de 20 de junio de 1833, son delitos conexos las omisiones y abusos de los empleados públicos y personas de cualquier condicion en el cumplimiento de las obligaciones que para perseguir é impedir los de contrabando y defraudacion, les impongan los reglamentos é instrucciones; y que el art. 20 del mismo real decreto previene que los delitos conexos sean juzgados á la vez que los de contrabando ó defraudacion ante los mismos tribunales y en el mismo proceso.

Los ejercicios de oposicion á la plaza de tagnífico auxiliar cuarto de la redaccion del Diario de Sesiones del Senado, verificados el domingo último, han sido desahucados. En su consecuencia se convocó á nueva oposicion, que tendrá efecto el domingo 1.º de noviembre próximo, á las doce en punto de su mañana. Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la secretaria hasta el 31 del presente mes.

El Sr. Arjona nos dá la satisfaccion de reconocer que estábamos bien informados al negar la muerte del pñito atropellado hace unos cuantos dias por un coche en la calle del Per.

Mañana dia 28 tendrá lugar en el teatro de la calle de Jovelanos la primera representacion de la zarzuela en dos actos de los Sres. Garcia Gutierrez y Arrieta, titulada *Llamada y tropa*.

Ha sido presentada á la empresa del teatro de Variedades una comedia en un acto y en verso, original de un conocido escritor, titulada *El literato por fuerza*.

En el teatro del Circo ha sido entregado un drama en tres actos, titulado *El libro de memorias*, de gran desempeño para el Sr. Arjona.

El Herald de Nueva York del dia 8 afirma de un modo positivo, que segun informes recibidos de Washington, el gabinete federal se ocupa de proposiciones de paz con los confederados. No dice sobre qué bases haya de afirmarse la paz, pero en su número del dia siguiente (9 de octubre) dice que la paz se otorgaría al Sur con la condicion de que Jefferson Davis y la Confederacion entera marchasen sobre Méjico y tomasen por sí mismos posesion de aquel pais. Con esta condicion la paz podría concluirse en menos de 90 dias.

La insurreccion de la Gaceta se desarrolló rápidamente; la Gaceta, Maradona afirma que puede oponer á los rusos un ejército de 50,000 hombres, entre los cuales se cuenta un gran número de polacos. El jefe de la tribu de los Lesghiens, Hadji-Mouritz, ha sucedido á Schamy en el mando supremo de estas importantes fuerzas.

El rey Víctor Manuel va á pasar revista á la escuadra italiana en el puerto de Nápoles. Se reunirán en aquel punto 25 buques. El rey irá á Nápoles por la vía de tierra y estará de vuelta en Turin del 13 al 20 de noviembre, época fijada para la reapertura del Parlamento.

El Eco de Igualada se apresura á manifestar á sus suscritores haber recibido la muy agradable noticia de que se empezarán las obras de aquella tan deseada vía férrea el próximo domingo dia 1.º de noviembre.

Se espera en Barcelona al regimiento de Infantería de la Princesa, que hoy está en Lérida, reemplazándole el de Zamora, que se halla en Barcelona.

Parece que la sociedad del ferro-carril malagueño tomará también á su cargo la construccion del ramal de Granada, desde Loja á Antequera, y desde aquí para

unirse á la línea de Córdoba á Málaga. También es probable se encargue de la construccion de una pequeña línea desde esta ciudad á Vélez. En las obras del camino de Málaga á Córdoba se ocupaban mas de 8,000 hombres.

Segun dicen las correspondencias de Berlin, tanto en las provincias como en la capital, la victoria conseguida en las elecciones por el partido liberal ha sobrepasado todos los cálculos. Ha llamado la atencion que en ciertas comarcas de las provincias del Rhin la influencia hasta ahora preponderante del partido clerical ha decaído por completo. Así es que casi todos los candidatos de las ciudades de Tréveris y Aix-la-Chapelle pertenecen al partido liberal ó progresista, como en Prusia se le llama. En Colonia muchos reaccionarios se han unido francamente á la oposicion, votando los candidatos liberales.

El Contemporáneo vuelve á decir que no ha habido reunion de los conservadores ni la habrá porque no es necesaria.

Tiene por segura El Contemporáneo la eleccion del Sr. Gonzalez Brabo por el distrito de Almagro.

El Contemporáneo confirma lo que anteañoche decia otro periódico sobre haberse separado de la direccion de La Epoca el señor D. Francisco de Paula Madrazo.

Anuncia El Contemporáneo, no sabemos con qué fundamento, que de un dia á otro aparecerá en La Epoca un artículo de fuerte oposicion al Sr. Vaamonde, que dejó el Sr. Coello, al ponerse en camino para Francia.

El Contemporáneo juzga prematuro lo que escriben de París á un periódico acerca de una entrevista de la Reina de España y el emperador de los franceses á la entrada del próximo verano.

Cree La España que la Hacienda empieza á atravesar, un periodo difícil, en que no bastan tal vez los medios ordinarios, sino que es preciso recurrir á otros nuevos que produzcan el desahogo formal del Tesoro; pero para ello hay recursos de sobra en nuestro pais, y se encuentran dentro de la legalidad existente. Basta, añade, que haya una idea clara de la situacion, y el propósito enérgico y formal de despejarla.

Para explicar la alegría que desde ha poco tiempo se nota en los unitarios italianos, dice una carta de Turin. El conde Pópoli al regresar de San Petersburgo ha pasado por París y conversado con el emperador. La conversacion ha debido tener cierta importancia, puesto que M. Visconti Vanosta esperaba en la estacion del ferro-carril la llegada del conde Pópoli. El dia siguiente apareció en el periódico la *Disposizione* un artículo visiblemente inspirado por el ministro de Negocios extranjeros, en cuyo artículo se cantaba, ó poco menos, la victoria en la cuestion romana.

Dentro de poco se hará en Italia una venta considerable de bienes del clero, pasados á poder del Estado desde la supresion de las cajas eclesiásticas.

Dicen de Turin que M. Minghetti, ha comisionado al senador Merliani para que le someta un estudio de desamortizacion de los bienes de manos muertas en España.

Mr. Perégo publicista de la Italia austríaca desde el establecimiento de las instituciones liberales del Reichsrat, hacia cruda guerra al clero, el cual había tematizado su periódico de Verona. Monsieur Perégo ha fallecido después de dos dias de inauditos sufrimientos y se sospecha que haya sido envenenado. En vista de esto se ha mandado proceder á la autopsia del cadáver.

El Courier de Argel cree saber que se aplazará la creacion del reino de Argelia, hasta que se pueda constituir y dotar la casa militar del príncipe imperial; sin embargo, el mismo periódico dice que el mariscal Pelissier será virey de Argelia, lugarteniente del emperador y que tendrá á sus órdenes tres generales de division con el carácter de gobernadores de provincia.

Ya se ha dado principio al camino de la estacion del ferro-carril de Badajoz, que como dijimos, la empresa del mismo estaba dispuesta á llevar á cabo lo mas pronto posible. También se está colocando el telegrafo eléctrico desde la estacion á Mérida. La locomotora cada dia va separándose mas de aquella capital, y los trabajos todos se prosiguen con la mayor actividad.

Parece que en los últimos dias se ha notado en Salamanca mayor número de enfermedades que de costumbre, y algunas de carácter grave, que han producido bastantes defunciones. Con este motivo parece que el ayuntamiento ha ofrecido á sus facultativos para que den cuenta del estado sanitario de sus distritos.

El Eco de Badajoz asegura que las faltas de que se acusó á los empleados de aquella aduana por otro diario de la misma ciudad, no son exactas; demostrando al propio tiempo que tales funcionarios acuden

al desempeño de sus cargos con el mayor celo y asiduidad.

Quedando ya habilitado el puente de Rajadell para el paso de wagones del ferro-carril de Zaragoza, circulará por el mismo dentro de tres ó cuatro dias, los trenes de todas clases, recorriendo la vía en toda su estension desde Barcelona, sin necesidad de traherbo alguno.

Ha fallecido en Barcelona, á la avanzada edad de 80 años, el Sr. D. Cayetano de Planellas, conde de Llar, persona muy ilustrada y gran latino.

Dícese en París que si bien el emperador tiene oficialmente á la paz, segun se desprende de los periódicos oficiales en secreto hace indicar á los polacos que procuren sostenerse hasta la primavera, y que entonces serán recorridos.

El gobernador general de Polonia, general Berg, ha dado un decreto amenazando con la destitucion á todos los empleados superiores de policía, si dentro de quince dias no logran descubrir la imprenta nacional clandestina.

El antiguo diplomático y senador de la regencia de Espartero, D. Joaquin Francisco Campuzano, retirado en Villaviciosa de Odón, acaba de publicar un breve folleto para fijar las consecuencias que trae á sus ojos de una manera indeclinable el retraimiento del partido progresista. El Sr. Campuzano opina que en la ley electoral deben caber solo los que puedan votar con conocimiento, y cree oportuna su renovacion cada diez años. Respecto á la composicion del Senado abolido los mayorazgos, cree un contrasentido el principio hereditario. El antiguo senador se declara resueltamente por la eleccion popular de la alta Cámara. En cuanto á la libertad de imprenta dice que el partido progresista solo puede admitir las reservas necesarias para el respeto de los principios religiosos y políticos, consignados en la Constitucion. Respecto de la Milicia nacional, dice que no forma un artículo de fe en el credo del partido progresista; que es una institucion de circunstancias, sujeta á condiciones por los progresistas; admitida como principio absoluto por los demócratas; y que cuando puede reducirse, segun las circunstancias, puede llegar el caso de que estas exijan su supresion. «Hoy, el partido pro- tial á sus detractores dar un golpe mortal á la Milicia nacional, ¿de qué le serviría? De estorbo. Lo que no haga con sus periódicos ó sus reuniones pacíficas, no lo conseguirá con las armas. Bastaba que hubiese Milicia para tener en contra el ejército; y á esta es preciso hacerle comprender que el partido progresista mira por sus intereses como por el de todas las clases del Estado.»

Hace algunos dias que ha empezado á funcionar la empresa titulada: *Milicia Federal*, cuyo proyecto, tan útil, como altamente patriótico, conoce ya el público, y no obstante el corto tiempo que cuenta de existencia, varias sociedades de crédito de esta corte, gran número de personas pertenecientes á la nobleza, al comercio, á la industria y á las artes, se han ofrecido á la naciente empresa para llevar á cabo su pensamiento, cooperando respectivamente con los medios, ya intelectuales, ya morales y materiales, con que cuenta cada una de las clases citadas. Ciertamente, nuestra augusta soberana ha comprendido toda la importancia y felices resultados que había de dar la empresa *Milicia Federal* cuando prestó benévola su poderosa proteccion, secundada por las ilustres personas que componen el Consejo de la misma.

Parece que en el distrito de Almagro disputará la eleccion al Sr. Gonzalez Brabo un propietario que reside en aquella localidad, no obstante haberse ofrecido

El Sr. Aparici y Gálvez ha dirigido una carta á los electores del distrito de Serranos, dándoles las gracias por su eleccion y por el apoyo que han prestado á su candidatura.

Al general Serrano que salió anteañoche para Arjona, con el objeto de visitar sus posesiones, le acompañan en su expedicion D. Francisco Dumont y su ayudante de campo D. José de Chinchilla. Se hallará de regreso en esta corte para antes de la apertura del Parlamento.

Anteyer mañana ha regresado el señor Mon de su excursion á Almansa, á donde fué á despedir á la emperatriz, como individuo del consejo de administracion del ferro-carril del Mediterráneo.

Las Novedades quiere que el Sr. Mon se presente francamente ministerial ó oposicionista.

El sábado próximo se espera en Madrid al Sr. Posada Herrera

Segun Las Novedades, gana terreno la idea que corre entre algunos moderados y menos de votar en blanco para la presidencia del Congreso.

Al dar cuenta de los nombres que La Epoca presenta como probables de varias personas, para ser elevados á la dignidad senatorial, dice Las Novedades que algu-

nos de ellos son candidatos presentados por La Epoca.

Dice Las Novedades: «Se trabaja mucho por algunos ministeriales para que el gobierno, penetrado de las dificultades que presenta la candidatura del Sr. Rios Rosas, acceda á la del Sr. Seijas Lozano.» Ya hemos dicho terminantemente que el señor Rios Rosas es el candidato ministerial para la presidencia del Congreso.

El Diario Español duda que sea un hecho la reorganizacion del antiguo partido moderado, ni que esté próxima á llevarse á efecto.

Segun El Diario Español, el nuevo periódico La Libertad será órgano del conde de San Luis, y dirigido por el conde de Sanat.

Dice El Diario Español, que circula como segura la siguiente candidatura para la mesa del próximo Congreso:

«Presidente de la mesa interina: D. Antonio de los Rios Rosas.
Vicepresidentes: 1.º, D. Lorenzo Nicolás Quintana; 2.º, D. Fernando Alvarez; 3.º, D. Lorenzo Cuena; 4.º, D. José Polo. Secretarios: 1.º, D. Miguel Bañuelos; 2.º, D. Gonzalo Saavedra.

Para la comision permanente de actas: D. Martin Belda, D. Juan Valero y Soto, D. Lorenzo Cuena, D. Angel Barroeta, D. Cristóbal Campoy Navarro, y D. Juan Valera.

Y para la auxiliar: D. Joaquin Maria Paz, D. Francisco Mendoza Corina, don Carlos Cid, D. Braulio Rodriguez, D. Alejandro Marquina y D. Manuel Moreno Elerza.»

En nuestra última edicion de ayer decimos lo que hay de cierto en estas candidaturas.

Nuestro corresponsal de Pamplona nos dice lo siguiente:

«El 24, con motivo de ser el santo de nuestro digno capitán general el señor conde de la Cañada, obsequió á sus numerosos amigos con un thé, el cual cada dejó que desear á cuantas personas concurren; el señor conde, la condesa y niñas, con la amabilidad y finura que les distinguen, dejaron sumamente complacidas á cuantas personas les favorecieron aquella noche.»

Felicitemos al señor conde y familia por el buen concepto y cariño que han sabido engrandecer en aquella poblacion, riene enaugurando un perfume de Badajoz, que el gobierno de S. M. Fidelísima ha dado una real orden prohibiendo sean registrados los españoles, y que se les quite el dinero que llevan en sus bolsillos al salir del vecino reino para nuestra nacion, quedando subsistente solo la obligacion de facturar y pagar derechos por el metálico que se extraiga en cajones.

Escriben de Olet que las segundas elecciones verificadas en aquella ciudad, han dado el triunfo al candidato D. Luis Escrivá, que luchó contra el Sr. Cabiral.

Ya se han presentado al ayuntamiento de Barcelona, cuarenta solicitudes para optar á la plaza de secretario de la corporacion municipal, que está vacante.

Dice un diario de Málaga:

«Hemos tenido el gusto de ver el cuadro que don Manuel Martinez Espinosa ha bordado con destino á S. M. la Reina, segun le ofreció al entregarle el año anterior otro, obra de sus manos, en el momento en que visitaba el hospital de San Julian. Aquel representaba la letanía personificada de la Virgen, y este el Santísimo Rosario; y cuanto digamos en alabanza de tan bellísimo cuadro, sería pálido, puesto que su primer y perfeccion escudo á todo encarecimiento: la señora Martinez sale hoy con direccion á la corte, á fin de ponerlo en las augustas manos de S. M., y es seguro que aunque la escelsa princesa posea primorosas obras de todo género, quedará gratamente sorprendida con este presente, dignísimo de la mas alta y respetable gerarquía.»

En el teatro de Cáceres se ha verificado una funcion dramática, desempeñada por aficionados distinguidos de aquella ciudad, los cuales se prestaron gustosos á ello, destinando los productos de la funcion, que ascendieron á 1,347 rs., á socorrer las desgracias de Manila.

Leemos en La España: «Parece que uno de los candidatos del gobierno á vicepresidente del Congreso, es el Sr. Cuena, subsecretario de la Gobernacion. También se habla como de otro de los candidatos ministeriales á una de las vice-presidencias, del caballero señor conde de Expeleta, digno gobernador de la provincia de Madrid.»

Leemos en El Telégrafo de Barcelona: «Segun tenemos entendido, la empresa del ferro-carril de Zaragoza no piensa restablecer los trenes de noche durante el invierno. De modo, que si la direccion de Correos no trata de hacer que el de Madrid salga algunas horas antes, estaremos condenados todo el invierno á recibir la correspondencia particular con doce horas de retraso. Parece que la empresa del ferro-carril ha reclamado en este sentido.»

En Barcelona se trata por varias personas amigas de la educacion popular, per-

blecer certámenes de lectura para los obreros, á semejanza de lo que se hace en Inglaterra.

La cofradía de los Desamparados de Barcelona ha entregado al soldado de cazadores de Mérida, Leon Gallego indultado algunos dias atrás de la última pena, las cantidades recogidas durante las horas que permaneció en capilla, deducida una pequeña parte para sufragar á de los gastos que ocasionó la fiesta en accion de gracias que se celebró el dia siguiente en la capilla de dicha cofradía. El desgraciado cazador continúa en el hospital militar curándose de sus heridas.

Ha regresado á Madrid el consejero de Estado Sr. Lorenzana, después de haber pasado algunos meses en Cataluña repeniéndose de sus habituales dolencias.

Hoy inaugurará sus funciones en el nuevo local de la calle de la Flor baja la elegante sociedad titulada *La Concordia*, formada por varios jóvenes de esta corte. La entrada será pública.

Dice un periódico de Palma: «Se asegura que el general Vasallo será el que ocupe la capitania general de estas islas, que como saben nuestros lectores, deja vacante el general Mendinueta.»

En el teatro imperial del Chatelet de París, se está ensayando el *Aladino ó La Lampara maravillosa*, en cuya obra se presentará una mujer que tiene de talla dos metros y cuatro centímetros. Esta gigante es mas alta que el tamber mayor que produjo tanto efecto en Marengo.

En el teatro de Trieste se está ensayando para ponerse en escena, la ópera del maestro Secchi titulada: *La Fanciulla delle Asturie*.

El barítono Merly ha sido mal recibido en el teatro de la grande Opera de París en la ejecucion del *Guillermo Tell*. En Italia le sucedió lo propio.

Han empezado á ver la luz pública dos nuevos periódicos, uno en Nápoles, bajo el título de *L'Illustratore*, y otro en Malta, con el de *Il Crepuscolo*.

Nuestro compatriota el distinguido tenor Carrion, ha alcanzado un completo triunfo en Darmstadt, con la ópera *Guillermo Tell*.

La sociedad de horticultura de París ha bautizado con el nombre de Emma Livry una nueva dalia color de rosa.

El distinguido tenor Naudin ha dado los pobres.

El tenor Gueymar se halla gravemente enfermo.

En el teatro comunal de Bolonia se ha ejecutado el *Poeta*, haciendo la parte de protagonista el nuevo tenor Sirohia, del cual dicen los periódicos italianos lo siguiente: «Su voz era ya decantada como un portento, mas después de haberla oído todos convienen en que ha superado á lo que se esperaba. La voz de Sirohia es un fenómeno y la única que se conoce tan bella, tan estensa y tan potente. Los viejos que conocemos, aseguran que la voz de Doncelli no era tan bella como la de Sirohia. El público ha quedado sorprendido al oír aquel sonido, y prorrumpe en grandes aplausos fascinados por el canto y la voz de tan privilegiado tenor.»

En Dublin ha sido extraordinariamente aplaudida la célebre Titiens, en *Un ballo in maschera*.

El Museo del Louvre acaba de enriquecerse con un retrato auténtico de la madre de Marco Aurelio. Está vaciado en una gran medalla de bronce, y á la efigie acompaña el nombre en griego de Domitia Lucilla. En el reverso se encuentra la imagen del joven Marco Aurelio á caballo, con la siguiente inscripcion: *Marcus Aurelius versus Coeas*.

Una crisis monetaria se ha declarado en Varsovia. El Banco de Polonia ha suspendido todos sus anticipos con garantía, y aun parece que también suspenderá el descuento de letras. Este suceso perjudica mucho al gobierno polaco.

Ha sido presentada ya á la censura la nueva comedia en tres actos, *Intrigas de tocador*, que ha de ponerse en escena en el teatro del Príncipe, y ha sido escrita por el distinguido escritor Sr. Ortiz de Pinedo. También ha sido presentado ya á la censura el nuevo drama titulado *Al borde del abismo*.

Dentro de poco empezará á publicarse una nueva obra del conocido escritor señor Fernandez y Gonzalez, con el título de *Los grandes infames*.

Segun el periódico austriaco el *Boher* señala las proposiciones del gabinete de Viena, con objeto de que no declaren las tres potencias haber perdido Rusia sus derechos sobre Polonia, han sido aceptadas en París y Londres; y van á entablarse en París y Londres nuevas negociaciones en sentido mas pacífico.

Han llegado á Berlin dos agentes rusos precedentes uno de San Petersburgo y otro de Baden, y se cree que van encargados por su gobierno de una mision relativa á la cuestion de Polonia.

Segun el Times si la Dieta alemana persiste en llevar á cabo la ejecucion federal encontrará resistencia no solo por parte

de Dinamarca y Suecia, sino tambien por la de Francia e Inglaterra.

Anoche se reunen espontaneamente en casa del Sr. Mendoza Cortina los diputados ministeriales residentes en Madrid.

No es cierto lo que dijo el dia 26 El Reino respecto a que el Sr. Mon ha solicitado la embajada de Paris. El Reino habra oido sin duda esta noticia cuando la publica; pero los que la han inventado llevan indudablemente por objeto separar mas y mas a aquel importante hombre politico del gobierno.

El Diario Español publica hoy la candidatura que supone tiene acordado el gobierno para la mesa del Congreso y para las comisiones permanente y auxiliar de actas. De todo lo que dice El Diario Español no hay mas de cierto sino que el señor D. Antonio de los Rios y Rosas es el candidato del gobierno para la presidencia.

Ayer mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Cádiz 27.

El vapor-correo Canarias, de la empresa Lopez, ha salido hoy para las Antillas, conduciendo la correspondencia y 1,008 individuos de tropa (1).

El tercio veterano de la Guardia Civil de esta corte verificado, durante el mes de setiembre último 335 aprehensiones en esta forma: delincuentes 51; ladrones 37, reos prófugos 3; detenidos: por riña 81, por heridas 30, por escándalo 118, por embriaguez 6.

Las capturas efectuadas en todas las provincias de España por la Guardia Civil, durante el mismo mes, fueron en número de 3,344: delincuentes 806, ladrones 420, reos prófugos 78, desertores del ejército 99, detenidos 2,001. Aprehendió además 6 contrabandos y recogió 335 armas.

La Epoca dice que además del Sr. Permyer, otro ministro presentará su dimision luego que se vote la presidencia en el Congreso. Ni el Sr. Permyer, ni ningún otro ministro piensa retirarse sino cuando le falta el apoyo de la corona y de las Cortes.

Los periódicos extranjeros dan como cosa segura que la reina de España visitará el año próximo en Fontainebleau a los emperadores franceses. Nosotros, como El Contemporáneo, creemos esta noticia en extremo prematura. La invitación ha sido hecha y agradecida, pero todavía no aceptada.

Hemos recibido noticias de Méjico y Veracruz que nos dan perfecta idea de la situación de las cosas en la república mejicana. Las mas favorables para Francia son haber ocurrido algunos pronunciamientos en favor de la monarquía en puntos diseminados y en centros poco importantes del país, y notarse menos antipatía en otros distritos hacia el nuevo tropas francesas en la capital, la acción de estas ha quedado forzosamente paralizada por la estación de las lluvias, pero se esperaba que estas cesaran del 15 al 20 de setiembre, para cuya fecha saldrían cuatro ó cinco columnas de diferentes puntos, ocupados aun por los soldados de Juárez. No esperaban hallar gran resistencia á su marcha, pero se preveían grandes fatigas al tener que recorrer caminos difíciles y poblaciones desiertas y sin recursos para la tropa. Una carta de Méjico del 5 de setiembre dice que los mejicanos aceptarían mejor el protectorado de Francia que la formación de un imperio mejicano con una dinastía alemana, pero confiesa que el partido clerical sigue mostrando horror á Francia y á sus ideas. Noticias de Veracruz del 8 de setiembre confirman la vuelta del general Forey á Francia, y añaden que allí se hablaba mucho del próximo llamamiento á Paris de Mr. Duhois de Saligny.

Dijimos en nuestro número del 26 que en el certamen poético celebrado en Lérida el 18 del actual, había obtenido el premio mayor un canónigo de la iglesia colegial de Soria. Hoy, mejor informado, debemos manifestar que la Academia ha adjudicado dos premios mayores, ó llamense primeros, de igual categoría, á los autores del mejor poema y de la mejor leyenda que llenaran las condiciones del programa; y otro segundo al autor de la mejor poesía lírica. Los dos primeros han sido adjudicados al mencionado señor canónigo, y al Sr. D. Raimundo de Miguel, catedrático de retórica y poética en el instituto de San Isidro de esta corte, cuyo profesor obtuvo juntamente con el premio la señalada distinción de haber sido nombrado socio de mérito literario de la citada academia.

El dia 29 del actual, á la una de su mañana, tendrá efecto en la Dirección de Loterías una negociacion de letras á cargo de los Administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion á las bases que estarán de manifiesto en la Teneduría de libros de la citada oficina general.

El Sr. Alarcón ha sido absuelto por el tribunal de imprenta de Granada, de la demanda de injuria, seguida contra él por el gobernador de aquella provincia. Durante su defensa, que hizo él mismo, fué aplaudido, segun cartas que recibimos, y á la salida de la Audiencia obtuvo una verdadera ovacion de la multitud.

Recibimos una comunicación de Reus en la que se nos manifiesta que sen exajeradas las noticias que han circulado sobre debates acalorados habidos en aquella ciudad con motivo de las palabras del señor Olózaga hácia la democracia. Lo único que este importante hombre público dijo de la idea democrática fué calificarla de aspiracion noble y generosa, si bien en parte, hoy por hoy, irrealizable en nuestro país; no habiendo ocurrido debate chico ni grande entre progresistas y demócratas.

Hoy podemos ya referir con datos respetables lo que ha pasado en Montoro provincia de Córdoba y de que tanto se ha ocupado estos dias la prensa. En la ciudad de Montoro, segun se nos dice tuvo lugar una reunion de mas de 40 individuos, la cual, cuando es sin previa autorizacion, la pena el código y la prohibe la circular de 20 de agosto último. En su virtud, se mandaron instruir diligencias, y de ellas resultaron principalmente complicados dos sujetos que citaron por papeletas á la reunion, el dueño de la casa en donde tuvo lugar y el alcalde que la consintió sin pedir permiso al gobernador. Remitidas las diligencias al gobierno de provincia, el gobernador mandó por propio el dia nueve que comparecieran á declarar aquellos cuatro señores precisamente el dia diez. Pudieron llegar estos en la mañana del dia diez; pero no llegaron hasta las once de la noche. El gobernador, sin embargo, mandó que prestaran las declaraciones en el acto y en menos de media hora les despatchó, tratándoles como debia, cortesmente, y además, para que nadie, ni la Guardia civil, ni el alcalde de Montoro les pudiera poner ningun obstáculo, les dió una orden ó salvo conducto para que les sirviera de seguridad, y efectivamente los citados cuatro electores estaban en la mañana del dia 11 en Montoro, y tomaron parte en la eleccion como que consta que votaron entre los 40 primeros de los 215 que en el primer dia depositaron sus votos en la urna á favor de los diferentes candidatos.

El gobierno toroñico posteriormente al alcalde preguntando la razon de haber enviado á aquellos señores acompañados de la guardia civil, y el alcalde contestó que la razon que tuvo para ello fué el haberse resistido ó tratado de eludir la orden de comparecencia dada por el gobernador. Todos estos documentos, así como otro presentado por los interesados, en el cual pretenden probar que estuvieron autorizados para la reunion, pasarán al juzgado á los efectos que haya lugar; pero bueno es advertir que este último documento tiene todas las apariencias de apócrifo, pues ni lleva el sello de la alcaldía, ni la forma en que se suelen dar las autorizaciones. En resumen, los cuatro electores fueron tratados y recibidos en el gobierno de provincia con la consideracion á que tenían derecho, se despacharon inmediatamente, á la media hora, se les dió un salvo-conducto, de que ninguna necesidad habia, y votaron el dia 11 en Montoro entre los 40 primeros de los 215 que tomaron parte en la votacion. También debe saber al público que el gobernador de la provincia del alcalde que les hizo acompañar de la guardia civil; y finalmente, el gobernador pasó, como se ha dicho, al juzgado todas las actuaciones. Lo que se diga en contrario es el deseo de hacer efecto, ó un propósito manifiesto de ocultar la verdad.

En el Consejo de ministros celebrado ante ayer, quedó aprobado el discurso que el ministro pondrá en boca de S. M. la Reina al abrirse las Cortes.

La Epoca insiste en que el embajador de Francia en Madrid, Mr. Barrot, ha presentado su dimision; y nosotros insistimos en que semejante noticia es completamente falsa.

El número de senadores que va á nombrarse no excederá seguramente del que ha arrebatado la muerte á la alta Cámara desde la última promocion de 1861.

Hoy circula la importante noticia de que los hombres mas notables del partido progresista creen llegado el momento de hacer una manifestacion pública y solemne de su credo político y de sus sentimientos monárquicos y dinásticos, á fin de marcar la línea que les separa de la democracia.

La embajada annamita vendrá á Madrid, pero compuesta solo de los principales dignatarios.

El Eco del País de anteayer dice haber oido que se enviará al señor Rascon á una legacion de América, y que se habla del Sr. D. Leopoldo Augusto de Cueto para la legacion de Bélgica. Podemos asegurar que una y otra noticia carecen de fundamento.

El gobierno no tiene todavía noticias que confirmen la dada anteayer por La Epoca, de que el rey Leopoldo de Bélgica haya declinado el arbitraje que por eleccion de las partes interesadas le confirió España y los Estados Unidos, sobre la estension que debe darse á la zona marítima de la isla de Cuba.

Un sargento primero del regimiento de Africa graduado de subteniente, que se hallaba preso en el calabozo del cuartel de San Mateo, se ha suicidado ayer mañana disparándose un tiro con un cachorrillo en el oido derecho, y muriendo, como es de suponer, casi instantaneamente. Este infeliz parece que habia hecho un desfallo de 2 ó 3,000 rs. en su regimiento, y desobedió, presentándose á indulto, segun hemos oido, el último dia de besamanos á S. M. Hallábase esperando el resultado de la causa que se le seguia, y tal vez desesperanzado de que obtuviese buen éxito, ayer mañana cerró la ventana del calabozo y atrancó la puerta, y se dió la muerte. Se conoce que no queria errar el golpe, pues tenia cargado otro cachorrillo. Era de buena estatura, no mal parecido, y tenia unos 30 ó 33 años.

El corresponsal en Paris del Diario de Barcelona escribe á dicho periódico que va tomando consistencia el rumor de que la Reina de España irá á aquella capital.

Mr. Thiers ha manifestado que no usará de la palabra en las discusiones relativas al examen de las actas en el cuerpo legislativo francés. Se reserva hacerlo con discurso de la corona.

La emperatriz ha encargado á un pintor español un gran cuadro que represente su llegada á Madrid para colocarlo en las Tullerías. Así lo dice una carta de Paris que tenemos á la vista.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Nueva York 17.

Noticias oficiales dicen que el general confederado Lee no ha pasado el Potomac.

El presidente Lincoln ha llamado á las armas trescientos mil voluntarios. Londres 26.

Segun el «Morning Post» las victorias de Lee podrian decidir á las potencias hasta ahora neutrales á reconocer la independencia de los Estados confederados.

El oro en Nueva-York está á 49 y 3/4.

En nuestro número de anteayer hemos insertado, en prueba de nuestra imparcialidad, una carta del Sr. D. Genaro Garcia, en la que declara que el Sr. Amores Bueno, diputado por Coria en segundas elecciones, ha sido combatido por el gobierno, y que por consiguiente será de oposicion. Cumplido aquel deber, nos falta ahora decir que tenemos nuevos e irrecusables datos para asegurar que el señor Amores Bueno ha sido votado por los electores de Coria, teniendo en cuenta su manifiesto, en que se dice que es «hombre de ideas templadas y conservadoras, identificado con las del gobierno, y que por consiguiente se propone apoyarle con lealtad estreñada.» Si el Sr. Garcia dudase de esta asercion, estamos prontos á probarlo con datos de cuya autenticidad no podrá desconfiar.

Ha pasado anteayer ya á poder del promotor fiscal del juzgado de la Universidad, la causa que se viene siguiendo contra Ramon Gonzalez, á consecuencia del homicidio cometido hace unas cuantas noches en la persona de Isidro Merchan, en la calle de Velarde.

Ayer continuaba en muy grave estado el desgraciado de quien dijimos anteayer que habia recibido un tiro que le atravesó el brazo y el pecho, á espaldas del Campo-Santo de San Luis, sin que haya podido averiguarse hasta ahora quién fuese el que le disparó. También continúa en un estado cada vez mas alarmante, el carretero que trató de suicidarse en la calle del Barquillo.

Se ha dado orden para que el teniente coronel graduado, comandante de caballería, capitán de la escuela de tiro del Pardo, D. Miguel Orms y Barcáiztegui, pase al tercer regimiento de Artillería Montado, sustituyéndole en su actual destino el comandante de caballería, capitán

del mismo cuerpo, D. Eduardo Bermudez y Reina.

Anteayer por la mañana iba un muchacho de diez y siete años que habitaba en una cochera en la era del Mico, á caballo por la calle Ancha de San Bernardo, y espantándose la cabalgadura derribó al ginete en la esquina de la calle de los Reyes, dando ocasion á que se fracturase un brazo. Fué curado en la casa de socorro de la calle de Silva.

Por la tarde ocurrió otro percance análogo á otro ginete en el paseo de las Acacias, afueras de Atocha.

En la calle del Arrenal, al anochecer otro hombre que iba á caballo, tuvo la desgracia de que se le espantase este al verse acometido por unos perros, y no solamente cayó el ginete, sufriendo algunas heridas, sino que tambien atropelló á una pobre mujer que quedó bastante lesionada.

Como teniamos anunciado, el 25 tuvo lugar la inauguracion de las funciones de la academia La Infantil, en su teatro de la Platería de Martinez. En las tres piecitas que los alumnos ejecutaron, fueron sumamente aplaudidos, y mostraron grandes adelantos, muy particularmente las niñas Lopez, Medina y Gali, y los niños Aleazar, y Serrano. El teatro estaba perfectamente alumbrado con la lucina, siendo sencillos y elegantes sus aparatos. Las dos decoraciones que se estrenaron son muy bonitas, y se nota el deseo de la junta de hacer grandes reformas en él y ponerle de una manera elegante aunque sencilla.

Ayer mañana se presentó á primera hora en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pio un soldado del regimiento de San Fernando que habia faltado anteayer á la lista y dormido fuera del cuartel. Llegaba una herida en dos dedos de la mano izquierda y alegó por razon de su ausencia y de su herida el haber dado muerte anteayer á un hombre en el Retiro. Inmediatamente fué arrestado, y el coronel del cuerpo en vista de la insistencia con que aseguraba el hecho este soldado, pasó al señor gobernador civil una comunicacion dándole cuenta de lo ocurrido, y mandó al comandante fiscal del cuerpo proceder á las averiguaciones consiguientes. De todas las diligencias practicadas, tanto por el fiscal como por el inspector de vigilancia del distrito del Congreso, no ha podido darse con huella alguna que indique la existencia del crimen denunciado.

Por las manifestaciones del soldado y por sus antecedentes, que por cierto le son muy favorables, viene á deducirse que pudo en efecto tener alguna cuestion con un hombre al lado del monumento del Dos de Mayo á cosa de las ocho de la noche de anteayer; que el hombre pudo darle un navajazo en la mano; y que el soldado para defenderse de la agresion de un hombre que le insultaba y acometia con un cuchillo, se defendió con un arma de afeitar que por casualidad llevaba en el bolsillo, y tiró un tajo á su adversario, el cual debió caer al suelo, pero no muerto ni mucho menos, puesto que no se ha hallado indicio alguno que lo justifique; que el soldado sintió gente y huyó creyéndose en efecto autor de un homicidio, y asustado de su supuesto crimen; que queriendo evitar el dar en manos de la justicia, y deseando presentarse él mismo á su jefe, pasó la noche errante por las inmediaciones del ferro-carril del Mediterráneo y apenas fué de dia, cumpliendo su proposito se dirigió al cuartel. Esto es lo que deducimos de los antecedentes y pormenores que hemos podido adquirir. De todos modos, parece demostrado hasta ahora que no ha aparecido ningun cadáver que venga á probar la existencia del homicidio.

La emperatriz de los franceses ha dejado de regalo para los criados de la casa real 60,000 rs., y algunas mandas de consideracion á los establecimientos de beneficencia.

El ex-presidente de la república dominicana general Baez ha visitado estos dias á todos los ministros. Se cree que se ha ofrecido al gobierno de S. M. por lo conveniente emplearle en utilidad de la Reina y de la nacion de quien espontaneamente se ha declarado natural súbdito.

La España de ayer supone que el gobierno aun no ha pronunciado la última palabra sobre su candidato para la presidencia del Congreso. Indudablemente que la última palabra la pronunciará el gobierno ante los diputados de la mayoría en la reunion preparatoria que debe celebrarse en el ministerio de Hacienda uno ó dos dias antes de la reunion de las Cortes. Pero podemos decir á La España y al público que es indudable, indudabilísimo que el candidato del gobierno para la presidencia del Congreso, acordado en Consejo de ministros, es el Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas.

Ayer noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 27.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 52-1/4; el exterior á 00-0/0; el diferido, á 00-0/0; la amortizable, á 00-0/0. El 3 por 100 francés, á 67-10, y el 4 1/2 á 95-25.

Los consolidados ingleses quedaron á 93 1/8 á 1/4.

Es cierto que anunciamos anteayer que van á dirigirse á las Antillas algunas hermanas de la Caridad; pero de informes seguros que hemos recibido sabemos que como no es exacto que las haya pedido para la isla de Cuba el superior general de la mision de San Vicente que reside en Paris, no tiene fundamento la noticia de que dichas religiosas dejen con profundo

sentimiento la Península, temiendo que puedan ser destinadas á Méjico. Veinte de estas salen para Puerto Rico, y las otras, que deben ser poco mas en número, para la Habana, y todas espontaneamente se han ofrecido para cumplir los compromisos que con las autoridades de aquellas islas tenían contraídas sus superiores de España, de los que dependen y dependerán directamente. En Puerto-Rico van á iniciar su ministerio de caridad, y su número, lejos de ser excesivo, reclamará un aumento antes de mucho; en la Habana el número convenido no se completará ni aun con las que ahora se van á enviar. Esto lo saben las hermanas que van á emprender su viaje; así es, que carece de toda probabilidad la sospecha de que se las envíe á Méjico. En cuanto al superior general que reside en Paris, como siempre, desde el principio de la congregacion, habrá sin duda tenido noticia de esta expedicion; pero el arreglo se ha hecho como otras veces, por los superiores de España.

El reputado autor del Trovador, D. Antonio Garcia Gutierrez, leyó el 26 en su casa á varios amigos, el drama que con el título de Venganza catalana, acaba de concluir. El Sr. Garcia Gutierrez comenzó á escribir esta obra hace algunos años, con el título de Roger de Flor, y tuvo la desgracia de que se le incendiase el manuscrito cuando finalizaba el segundo acto. De entonces acá y á costa de inauditos esfuerzos y de torturar su memoria, recordando hoy algun trozo y una escena mañana, ha conseguido dar fin á tan magnífica obra, que segun hemos oido causó la admiracion de cuantos la oyeron. Entre los concurrentes á la lectura se cuenta á los señores Selgas, Ferrer del Rio y don Manuel Catalina, á quien parece se la ha entregado para que se ponga en escena en su teatro del Príncipe. Damos la enhorabuena á la empresa de tan afortunado celoso por esta adquisicion, pues á ser ciertas las noticias que del drama nos han dado, su representacion formará época en los fastos teatrales.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 938 fanegas de trigo, de 46 1/2 á 33 0/0 rs. fanega; quedando por vender sobre 172; la cebada de 29 á 30 rs. y la algarroba á 45.

En los distritos rurales de Chinchón, Colmenar Viejo y Alcalá, habrá que elegir, con arreglo á la nueva ley, dos diputados provinciales en cada uno de dichos distritos por constar de mas de 30,000 almas. En esta corte se elegirá uno por cada juzgado.

El coronel graduado comandante de caballería de reemplazo, D. Luis Ballester y Cacho, ha sido destinado al regimiento de coraceros de Borbon, en la vacante que ha dejado el Sr. Dolz del Castellar, que ha pasado á otro destino.

Hemos oido asegurar como cosa indudable que el periódico político El Constitucional cesará en su publicacion á fines de mes, pasando su editor responsable á serlo del nuevo diario La Política.

Dentro de pocos dias aparecerá un nuevo diario político titulado La Tribuna Española. No sabemos cuál será su color político.

El señor ministro de Hacienda presentará los presupuestos, revelando en el de gastos todos los que realmente tiene que satisfacer la nacion, y proponiendo en el de ingresos los recursos permanentes con que podrán satisfacerse á juicio del señor Lascoiti y del gobierno dichos gastos. Todo lo que se ha dicho sobre los medios á que el señor ministro de Hacienda piensa recurrir para nivelar los gastos y los ingresos, es todavía aventurado.

Ayer tarde se ha reunido el comité central de progresistas, directivo de elecciones, para decidir si su partido ha de tomar parte en la de diputados provinciales. Á las seis y media de la tarde continuaba todavía la reunion en casa del señor marqués de Perales. Por lo larga se debe suponer muy empenada la discusion, pero se cree que vencerán los partidarios de que se acuda á las urnas.

Ayer ha llegado á Madrid y presentado al señor ministro de la Guerra, el nuevo director general de caballería, señor Mendinueta.

Sen varios los jefes y oficiales que se están presentando al señor ministro de la Guerra en solicitud de pasar, aunque sea en sus propios destinos, á formar parte del ejército de Santo Domingo. Uno de los que han hecho este ofrecimiento es el brigadier Reina.

Los ministeriales se lisonjean de que para la eleccion de presidente del Congreso cuentan con 200 votos de los 280 diputados que se supone habrá en Madrid al empezar las sesiones.

Creese en Alemania que la disolucion del Zollverein ó union aduanera es inevitable.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 27.

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carreras y aca., De abril 4000, De á 2000, etc.

del mismo cuerpo, D. Eduardo Bermudez y Reina.

Anteayer por la mañana iba un muchacho de diez y siete años que habitaba en una cochera en la era del Mico, á caballo por la calle Ancha de San Bernardo, y espantándose la cabalgadura derribó al ginete en la esquina de la calle de los Reyes, dando ocasion á que se fracturase un brazo. Fué curado en la casa de socorro de la calle de Silva.

Por la tarde ocurrió otro percance análogo á otro ginete en el paseo de las Acacias, afueras de Atocha.

En la calle del Arrenal, al anochecer otro hombre que iba á caballo, tuvo la desgracia de que se le espantase este al verse acometido por unos perros, y no solamente cayó el ginete, sufriendo algunas heridas, sino que tambien atropelló á una pobre mujer que quedó bastante lesionada.

Como teniamos anunciado, el 25 tuvo lugar la inauguracion de las funciones de la academia La Infantil, en su teatro de la Platería de Martinez.

Ayer mañana se presentó á primera hora en el cuartel de la Montaña del Príncipe Pio un soldado del regimiento de San Fernando que habia faltado anteayer á la lista y dormido fuera del cuartel.

Por las manifestaciones del soldado y por sus antecedentes, que por cierto le son muy favorables, viene á deducirse que pudo en efecto tener alguna cuestion con un hombre al lado del monumento del Dos de Mayo á cosa de las ocho de la noche de anteayer.

La emperatriz ha encargado á un pintor español un gran cuadro que represente su llegada á Madrid para colocarlo en las Tullerías.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Nueva York 17.

Noticias oficiales dicen que el general confederado Lee no ha pasado el Potomac.

El presidente Lincoln ha llamado á las armas trescientos mil voluntarios.

Segun el «Morning Post» las victorias de Lee podrian decidir á las potencias hasta ahora neutrales á reconocer la independencia de los Estados confederados.

El oro en Nueva-York está á 49 y 3/4.

En nuestro número de anteayer hemos insertado, en prueba de nuestra imparcialidad, una carta del Sr. D. Genaro Garcia, en la que declara que el Sr. Amores Bueno, diputado por Coria en segundas elecciones, ha sido combatido por el gobierno.

Ha pasado anteayer ya á poder del promotor fiscal del juzgado de la Universidad, la causa que se viene siguiendo contra Ramon Gonzalez, á consecuencia del homicidio cometido hace unas cuantas noches en la persona de Isidro Merchan, en la calle de Velarde.

Ayer continuaba en muy grave estado el desgraciado de quien dijimos anteayer que habia recibido un tiro que le atravesó el brazo y el pecho, á espaldas del Campo-Santo de San Luis, sin que haya podido averiguarse hasta ahora quién fuese el que le disparó.

El ex-presidente de la república dominicana general Baez ha visitado estos dias á todos los ministros. Se cree que se ha ofrecido al gobierno de S. M. por lo conveniente emplearle en utilidad de la Reina y de la nacion de quien espontaneamente se ha declarado natural súbdito.

La España de ayer supone que el gobierno aun no ha pronunciado la última palabra sobre su candidato para la presidencia del Congreso.

Ayer noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 27.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 52-1/4; el exterior á 00-0/0; el diferido, á 00-0/0; la amortizable, á 00-0/0.

Los consolidados ingleses quedaron á 93 1/8 á 1/4.

Es cierto que anunciamos anteayer que van á dirigirse á las Antillas algunas hermanas de la Caridad; pero de informes seguros que hemos recibido sabemos que como no es exacto que las haya pedido para la isla de Cuba el superior general de la mision de San Vicente que reside en Paris, no tiene fundamento la noticia de que dichas religiosas dejen con profundo

sentimiento la Península, temiendo que puedan ser destinadas á Méjico. Veinte de estas salen para Puerto Rico, y las otras, que deben ser poco mas en número, para la Habana, y todas espontaneamente se han ofrecido para cumplir los compromisos que con las autoridades de aquellas islas tenían contraídas sus superiores de España, de los que dependen y dependerán directamente.

El reputado autor del Trovador, D. Antonio Garcia Gutierrez, leyó el 26 en su casa á varios amigos, el drama que con el título de Venganza catalana, acaba de concluir.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 938 fanegas de trigo, de 46 1/2 á 33 0/0 rs. fanega; quedando por vender sobre 172; la cebada de 29 á 30 rs. y la algarroba á 45.

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carreras y aca., De abril 4000, De á 2000, etc.

SEGUNDA EDICION

Anoche segun habiamos anunciado se reunieron en casa del Sr. Mendoza Cortina los diputados ministeriales. Esta reunion no tenia otro objeto que el preparar los medios para la reunion que los mismos diputados de la mayoria deben celebrar antes de la apertura del parlamento. La cita se hizo para las nueve, y a las nueve y media se hallaban ya reunidos como unos cincuenta diputados. Como la reunion no debia ocuparse de ninguna cuestion politica, acordó desde luego nombrar una comision de once individuos que se ocuparan de indagar los diputados de la mayoria que vayan llegando, y de preparar la nueva junta que deben celebrar y en la que ya probablemente se agitarán algunas cuestiones relativas a la organizacion de la mayoria. La comision nombrada se compone del señor D. Ventura Diaz, presidente; del señor Martin Herrera, secretario; y de los señores D. Francisco Rios, Malast, Rute, Fernandez de la Hoz, Lopez Serrano, conde de Torrejon, Perez Zamora, Moraza y Quintana.

Esta comision se reunirá hoy a las once de la mañana para empezar sus trabajos.

El Pensamiento Español desmiente la noticia dada por El Pueblo de que varias damas de las que mas figuran en asociaciones religiosas han regalado últimamente un carruaje al P. Claret.

Dice El Reino que los partidarios del gabinete confían en que una mayoría considerable honrará con sus sufragios al señor Rios Rosas para la presidencia del Congreso.

Ya ha desaparecido la fuente de piedra que habia en la plaza del Progreso frente a la calle de Relatores, y en el sitio que ocupaba se está construyendo un kiosco retrete igual a los que hay en otros puntos de la poblacion.

El jueves 22 tomó posesion de la abadia de la magistral de Alcalá de Henares el doctor Sr. D. Miguel de Pascual y Heranz, dignidad de tesoro de la misma, antiguo vicario de aquel territorio eclesiástico y catedrático decano de la facultad de derecho canónico. El sábado 24 la tomó igualmente de la canonía vacante en la misma santa iglesia, con que habia sido agraciado por S. M. el presbítero señor D. Francisco Saenz de Miera, licenciado en teología.

El Reino escita a todos sus amigos políticos que sean diputados a que concurren, como lo han hecho siempre, a las sesiones de las Cortes desde el primer día de su reunion. Añade nuestro colega que las cartas de las provincias permiten asegurar que ni un solo diputado de la mayoría dejará de acudir a la Cámara a luchar con resolucion por el planteamiento

de las reformas liberales que el gobierno va a someter a las Cortes.

Próximamente el día de Todos los Santos, casi de seguro, será consagrada con toda solemnidad la santa iglesia catedral de Vitoria. Esperase que a tan augusta ceremonia asistirán el prelado metropolitano Emmo. cardenal arzobispo de Burgos, y el Excmo. Sr. Obispo de Calahorra, si su salud, muy resentida en estos días, se lo permite.

Se han reunido en Vergara los representantes de las tres provincias Vascongadas, celebrando conferencias para escoger la manera y forma de contribuir por las tres provincias al sostenimiento del clero catedral de aquella diócesis.

Desmiente La Epoca lo dicho por otro periódico sobre que el conde de Sanafé sería el director del nuevo periódico moderado La Libertad, pues ni el conde se halla en Madrid, ni se cree que ha de estar muy dispuesto a tomar parte en las luchas del periodismo. Algunos juzgan mas probable el rumor de que el nuevo periódico será dirigido por el Sr. Martinez Lopez, escritor apreciable y muy entendido en cuestiones agrícolas.

La Epoca declara que el Sr. Coello, al ausentarse para Paris, no ha dejado artículo alguno ni favorable ni adverso al señor Vaamonde; y que tampoco es cierto que el Sr. Ezeobar se haya encargado de la direccion de La Epoca, porque el estado de su salud no le permite consagrarse al asiduo trabajo impuesto por la direccion de un periódico.

Háse dicho, segun La Epoca, que La Verdad y El Reino interrumpirian su publicacion; pero esto nos parece poco probable.

Ocupándose La Epoca de los rumores de una reunion magna que se propone celebrar el partido progresista con objeto, no solo de acordar la conducta que ha de observarse en las próximas elecciones de diputados provinciales, sino tambien para discutir el programa futuro del partido, dice que las discusiones a que la Constitución del 37 está dando lugar revelan, en efecto, un trabajo de trasformacion que aun no se sabe si merecerá elogios ó censuras.

Varios periódicos, entre ellos La España y La Epoca, piden la reforma de la ley de inquilinatos. No es justo, dice uno de estos periódicos, que el propietario de una casa en Madrid pueda a su arbitrio arruinar a un artesano, a un industrial, que establece en una tienda de la finca su arte, su industria y su comercio, desalojándolo sin piedad cuando ha adquirido en ella su clientela, su crédito, su reputacion y el principio de su fortuna.

Carta de persona que se dice autorizada, hablando de los españoles muertos en Ta-

lambo (Perú), explica el suceso diciendo que en una hacienda de algodón llamada Talambo habian ocurrido cuestiones entre los administradores y algunos de los operarios, todos españoles, y habian resultado uno ó dos muertos y varios heridos. Talambo se halla situada en la provincia de Chiclayo, a unas 130 leguas de Lima. «Este asunto, como todos los de su clase, añade el corresponsal, es de la incumbencia del poder judicial, y el gobierno no tiene otra intervencion que la de procurar pronta justicia. Me consta que ha pasado ya órdenes severas a este efecto, y es de esperar que este desagradable acontecimiento no contribuya a alejar a los gobiernos de ambos paises.»

Por su parte La Epoca dice anoche que le consta que el gobierno ha tomado cuantas medidas cabian en la esfera de su posibilidad para el esclarecimiento de lo ocurrido en Talambo, y que muy en breve se sabrá la verdad.

Contra lo dicho por El Reino asegura La Epoca que no es cierto que el Sr. Mon solicite en la actualidad ni haya solicitado en niagun tiempo embajada alguna.

Los generales nombrados para la revista de inspeccion que deben pasar los cuerpos de infanteria, son los siguientes:

Distribucion de Castilla la Nueva.—General Ros de Olano: Colegio de infanteria, regimiento de Guasca y cazadores de Arapiles.—General Serrano del Castillo: Saboya y San Fernando.—General Zayas: Constitución e Iberia.—General Gasset: Cazadores de Cataluña, Figueras y Llerena. Cataluña.—General Cotner: Cazadores de Talavera, Segorbe, Mérida y Alcántara.—General Hediger: Princesa, Bailen y Albuera.—General Talledo: Zamora, Reina y Mallorca.—General Rodriguez Soler: Murcia y Leon.

Andalucía.—Señor capitán general: Cazadores de Baza y Chiclana.—General Rentero: Asturias y Sevilla.

Valencia.—Señor capitán general: Geron y Burgos.—General Rocha: Estremadura y Borbon.

Galicia.—General Zapatero: Aragon y Ciudad Rodrigo.—General Santiago: Valencia.

Aragon.—Señor capitán general: Regimiento de Isabel II e Infante.—Brigadier Sanz: Toledo y cazadores de Barcelona.

Granada.—Señor capitán general: América y Soria.—General Maldonado: Primeros batallones de Ceuta y Galicia y cazadores de Vergara.—General Urbina: Córdoba, Galicia y cazadores de Madrid.

Castilla la Vieja.—Señor capitán general: Regimiento del Príncipe.—General Otero: Almansa y Africa.

Burgos.—Señor capitán general: Navarra, Barbastro y Tarifa.

Navarra.—Señor capitán general: Albas y Torques, Castilla, Guadalajara y Las Navas.

Estremadura.—Señor capitán general: Cantabria y Luchana.

Baleares.—Señor capitán general: Zaragoza.—General Bassols: Granada. Canarias.—Señor capitán general: Antequera y provincial de aquellas islas. Ceuta.—Comandante general: Málaga, el Fijo y Simancas.

Cartas de Roma del 21 dicen que el cardenal Martel ha sido encargado de reunir el trabajo de los cardenales que fueron designados para la elaboracion del nuevo código civil.

Se han dado ya las órdenes para que se proceda a las elecciones municipales en Roma.

El día 22 debió dar el Papa un convite a los artistas residentes en aquella capital.

El gobierno nacional polaco ha nombrado al príncipe Czartorisky para que negociara el reconocimiento de la independencia de Polonia en Francia e Inglaterra.

El Reino habla anoche de una reunion recientemente celebrada por los conservadores que se declararon en los últimos días del anterior Congreso en disidencia con la union liberal, y dice que en ella, a propuesta de amigos del Sr. Cánovas, se ha decidido no hacer nada que implique el compromiso de dar en adelante participacion en el gobierno a los hombres procedentes del partido progresista, ó que favorezca las miras de este elemento, mirado como sospechoso, por su adhesión a la persona del duque de Tetuan.

El Pueblo pide que la reforma de la actual ley de instruccion pública se haga extensiva a aquel artículo que prohibe la incorporacion a las universidades de los estudios de facultad y segunda enseñanza que se hacen en los seminarios.

El reputado orador valenciano D. Vicente Pastor es el encargado de predicar en la real Capilla el sermón de 1.º de noviembre, en accion de gracias por haber librado a España de los estragos del terremoto de 1735.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Funcion 18 de abono.—A las 8 1/2.—El barbero de Sevilla, ópera en tres actos.

PRINCIPI.—A las 8.—El amor y la Gaceta.—Baile.—La llave de la gaveta.

CIRCO.—A las 8.—Virtud y libertinaje. La tertulia.—Lo que sobra a mi mujer.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El loco de la guardilla.—La doble vista.—En las astas del toro.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—El amor y el interés.—El querer y el rasgar.

LA CONCORDIA.—Sociedad de baile. Calle de la Flor Baja, mañana funcion de 8 a 12. Entrada general 6 rs. billete para caballero, los de señora gratis.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 28.—San Simon y San Judas, apóstoles.—Es día de misa.

Quintos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde continúa la novena del arcángel San Rafael. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Pedro Lumberras, y por la tarde en los ejercicios, D. Tomás Tapia.—Continúa por la noche las novenas de Animas, y predicarán en Santa María, D. Pio Hernandez Fraile, y en las Arrepentidas, D. Patricio Páramo.—En San Luis dará principio una devota novena a las Animas benditas, y predicará don Cipriano Tornes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia, en San Sebastian, ó la del Favor, en San Cayetano.

Nueva peluquería.—El Sr. Duquet, conocido peluquero establecido hace mas de quince años en la calle de Alcalá, número 18 antiguo y 5 moderno, sin abandonar por ahora dicho establecimiento, ha abierto otro salon de todo lo concerniente al arte de peluquería en la calle de Preciados, núm. 7. No debe dudarse que el nuevo establecimiento del Sr. Duquet alcanzará buen éxito y se verá favorecido por numerosos parroquianos, atraídos tanto por el esmerado servicio y buen gusto, como por la elegancia con que el Sr. Duquet ha decorado su nuevo salon.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 28.—Parada: Llerena y Saboya.—Jefe de la guardia esterior del real Palacio: Señor coronel de Saboya, D. José María Santa Pau y Bayona.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras, D. Pedro Sierra y San Martín.—Visita de hospital: Saboya.—Reconocimiento de provisiones: Saboya.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE FUENTE-SAUO, por el mismo labrador. Precios por arroba, 29, 32, 34, 40 y 44; idem por libras, a 10, 12, 14 y 16 cuartos. Judías del Barco de Avila, a 24 y 30 id. arroba; único despacho en Madrid: calle de Silba, núm. 43, esquina a la de la Estrella, ultramarín s.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Tres objetos de regalo: un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que cempre 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de laere, un porta-plumas, obleas, polvos, tinta, jahon de color, cola de boca y una falsilla. ¡¡¡Todo 16 rs.!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, portada azul.

Mas al consultar a su espejo, pensó Elora que sería mucho mas difícil explicar las huellas de violencia que las manos del raptor habian dejado en su cara y en su pecho, estaba, pues, resuelta a no decir nada de esta horrible historia: tan grande le parecia la falta e indigna del perdon de su marido.—Reflexionando sobre su próxima entrevista con Mauricio, reconoció con espanto que acababa de inventar otro crimen desconocido, la mentira: dos crímenes contra su marido y en el mismo día y para ocultar el primero habia que recurrir al segundo.

Así cubierta por la desobediencia y la mentira, dos crímenes contra la fidelidad conyugal, Elora se espantó de sí misma y por la primera vez aguardó con impaciencia el regreso de su marido.

Nuevo plan.

Mauricio habia sufrido largas horas el fastidio del despacho, y ansiaba que un asociado volyiese, cuando oyó en el vestibulo un ruido acelerado de pasos acompañado de un alegre tarareo; la puerta se abrió con estruendo y apareció Bernardin con las manos cargadas de muestras.

—Llegamos, dijo, yo por un lado y él por otro, ha dormido toda la mañana y se le ha quitado la fiebra. En el jardín le he dejado con dos corredores para que se mantenga la traspiracion. Yo he acompañado hasta el islote al bergantín Les Deux Cousins. Volviendo en el buque el mar estaba tan hermoso que me atrajo y he tomado un baño entre dos negocios. ¿Qué ha ocurrido en nuestra ausencia? Veamos... ¿Hay algo nuevo? El asociado novicio hizo su relacion con mucho trabajo como hombre que ejerce una profesion incompatible con sus gustos, impuesta por las circunstancias, la necesidad ó el deber.

tres días!... Si, Lietor le ha convidado a comer en nombre de la casa... No olvidemos firmar todos sus ofrecimientos de servicio... Nos hemos reducido a uno por ciento a fin de esuitar la competencia... Conque, comemos a las seis... lo mas tarde a las siete... El cocinero de M. Knorles, nuestro vecino, nos está preparando un akrikk con azafran y verdaderos polvos de soubrabais... Que no se olvide contestar a M. Banks que sus bultos han llegado averiados; tomad nota, señor Mauricio... eso entra en vuestras atribuciones... Desde que los ehinos han falsificado los polvos de karrik los nidos de golondrina de mar y la soia, no se puede hacer una verdadera comida a la india... Esos chinos lo falsifican todo... ellos son los que han inventado la luna para falsificar el sol... haremos una comida divertida; Lietor ha convidado a un francés que canta canciones que se mueren de risa y cuya conversacion es en extremo chistosa. Es discípulo de Odry, del famoso Odry!

Mauricio, abrumado por aquella nube de palabras y de parentesis, solo vio una cosa realmente seria para él: La comida a las seis, ó las siete lo mas tarde. Aquí se levantaba una objecion invencible.

—Ya sabeis, dijo, que todas las noches me aguardan en la hacienda, y...

—¡Bah! interrumpió Bernardin, una vez no es costumbre!... Por Dios, señor Mauricio, no vayais a faltar! Lietor cuenta con vos; le disgustaríais sobremanera. Tened cuidado! los criollos de su nacion son susceptibles. Se enfadaría de veras. Nosotros, solteros, no comprendemos que se falte a una comida de negocio y de amistad, por una mujer. Es preciso que nuestra casa se halle representada completamente en esa comida. Tres asociados son la trinidad del crédito, el triángulo de la fuerza, el símbolo fraternal de los ingleses y de los holandeses de las Indias. Pensadlo bien! quitad una línea a un triángulo, no queda nada...

—Pero mi mujer!... dijo el buen Mauricio con tono suplicante.

—Vuestra esposa! interrumpió Bernardin; ella sabe todo lo que M. Adriaen ha hecho por vos, y os perdonará fácilmente que le demostréis vuestra gratitud, aceptando una comida.

Esta recriminacion, lanzada sin tartamudear al primitivo criollo en el fondo del corazón, Bernardin, despues de esta franqueza injuriosa, fingió el sentimiento y la ternura, cambiando de tono:

—Vamos, señor Mauricio, le dijo, sed razonable, no hagais un feo a un amigo,

un asociado. Dispensadme si os he hablado del bienhechor. No hay mas que avisar a vuestra esposa por medio de una carta, que uno de mis dependientes llevará...

—Ya que es preciso, interrumpió Mauricio, iré yo mismo a la hacienda.

—Os quedaríais allá! interrumpió riendo Bernardin.

—Os juro!... repuso Mauricio con la mano puesta sobre el corazón.

—Además, señor Mauricio, tenemos que hacer aquí hasta las seis, M. Lietor dirige los preparativos del festin; yo tengo aun tres cosas en la marina, y vos tenéis que firmar y comprobar con la copia, cincuenta cartas, cincuenta cartas que tienen que marchar por el correo de esta noche... Ea, sentaos ahí y escribid a la señora... voy a dictaroslo...

Mauricio inclinó la cabeza, victima resignada, tomó una pluma, y Bernardin dictó:

«Querida amiga: Los negocios me obligan a aceptar para esta noche a las siete, un convite del capitán Marcos Dussen. El comercio es un tirano, pero enriquece y dá la libertad. Volveré esta noche tarde a la hacienda. No me aguardes. Manda cerrar temprano todas las puertas como si me hubiese recogido.»

—Añadid todas las ternuras conyugales que querais, y firmad, dijo Bernardin. Luego cogió la carta, y añadió: —Yo me encargo de mandarla a su destino, perded cuidado; concluid vuestra tarea del despacho; voy al jardín a librar a Lietor de los dos corredores que tiene entre manos.

Mauricio sufría todo, porque su posicion no le permitía la lucha. El recuerdo de la mujer le daba resignacion, y una especie de dicha amarga. Sufría por ella, y al fin de todos los caminos sembrados de abrojos aparecia la imagen encantadora de Elora. Una comparacion muy natural se ofrecia incesantemente a la imaginacion de Mauricio en las horas penosas de su trabajo forzoso: la vida de la tierra estaba en Port Natal; la vida del cielo en la hacienda. Niagun sendero de flores conduce al hombre al Paraíso.

Lietor se paseaba con extraña agitacion en el fondo del jardín, aguardando a su consejero.

—¡Ah! exclamó al verle, habla pronto; ha aceptado?

—Sí, dijo friamente Bernardin, pero de muy mala gana.

—Poco me importa! tienes el billete? —Sí, tambien tengo al portador.

—Un portador inteligente al menos? —Otro Bernardin; es mi discípulo negro, el mejor de todos mis discípulos, porque nunca muda de color.

—Ya ves, Bernardin, repuso Lietor, que todo marcha perfectamente. Elora no ha mandado parte alguno a su marido. Nadie ha venido de la hacienda; por consiguiente todas mis conjeturas son justas.

—Dios lo quiera, dijo Bernardin.

—Te lo repito, Bernardin, tengo la mayor confianza en tí, pero en cuestion de mujeres, te recuso como juez. No las conoces. Tú has estudiado solos los hombres. Yo he hecho lo contrario. Esta mañana atraje a la bella Elora desde el umbral de su puerta hasta la orilla del mar. Me escuchaba en la embriaguez del éxtasis, me hubiera seguido al fin del mundo, si el mar me nos hubiera detenido. Esa mujer me ama... Meneas la cabeza, Bernardin? haces el incrédulo? te perdono porque no has visto aquella escena de fascinacion...

—No, pero he visto la escena del rapto, interrumpió Bernardin con una sonrisa sardónica.

—Yal eso es lo que hace tu error! repuso Lietor; no conoces a las mujeres. Tu torpe plan es el que ha destruido todo esta mañana. Elora se trasformó súbitamente en cuanto vió el bote y dos remeros. La paloma se volvió pantera. Se conoche. Se abandonaba al encanto de una conversacion a solas conmigo, y retrocedió ante dos testigos; toda mujer casada hubiera obrado como ella. Ahora me comprometo a arreglarlo todo con una explicacion de dos palabras. Ella no ama a su marido y me ama. Aceptará como disculpa la violencia de mi amor. Conozco a las mujeres. Todas cuantas han perecido por medio del puñal, adorarían a sus asesinos si saliesen del sepulcro. Tú no sabes eso?

—No, dijo con sequedad Bernardin, silvando un aire español.

—Quieres, pues, convencerme con la evidencia? dijo Lietor picado en lo vivo.

—Sí.

—No, las cinco, no es eso?

—Es verdad? dijo Bernardin mirando su reloj.

—Pues bien! Esa mujer, arrebatada con violencia, ha tenido ya tiempo, desde esta mañana, de mandar treinta cartas a su marido para instruirle de todo. Ha tenido tiempo para venir diez veces a Port-Natal, a pie, a caballo, en elefante... Qué ha hecho?... Nada... quiere, pues ocultar todo a su marido... Es evidente?... contesta... sé franco...

—No conozco a las mujeres, dijo Bernardin girando sobre un pie.

DON JOSE BENETE.

Dentista de la escuela americana. Acreditado en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad: sus dentaduras artificiales presentadas en varias exposiciones de París, Londres y Norte-América, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Ha trasladado su domicilio a la calle de Carretas, 41, segundo. Su *Elisir y Opia* se vende en la misma calle, guantería de Dubost, y Montero, núm. 22.

VENTA DE DOS CASAS.—EN SUBASTA voluntaria y extrajudicialmente, se venden dos casas nuevas, sitas en esta corte, calle de Espoz y Mina, núms. 32 y 34, manzana 214, las cuales están presupuestadas en rs. vn. 116,000 la primera, que renta 7,000 reales anuales, y en rs. vn. 227,000 la otra, que produce 14,000; siendo el importe de ambas pagadero por plazos iguales en el espacio de 14 años.

Las personas que quieran tomar parte en la licitación podrán enterarse del pliego de condiciones todos los días, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde en casa de D. Ramon Terrados, Barrio-Nuevo, núm. 5, principal, en cuya habitación se verificará la subasta en el día 1.º del próximo noviembre a las doce de la mañana.

FABRICA DE CORSES PREMIADA por S. M., Hortaleza, 1.—A las dos palabras.—Se halla completo el muestrario de corse-faja.—La cintura regente.—El corse para montar a caballo.—El corse nupcial.—El de estado interesante y la faja para gran vientre tanto de señora como de caballero, y se advierte que de la clase común hay abundancia de todos los precios.

GRANDE Y variado surtido en plumas metálicas para toda clase de letra; 100 cartas, 100 sobres, de 7 rs. en adelante. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

VENTA EN CIEMPOZUELOS.—A voluntad de su dueño se vende en pública y extrajudicial subasta una casa construida de nueva planta con huerta y jardín, sita en la villa de Ciempozuelos, y dos cercas en la misma. El acto tendrá lugar el sábado 31 del corriente de doce de la mañana a las dos de la tarde, en el estudio del notario del ilustre colegio de esta corte y su territorio, D. Isidro Ortega Salomon, calle de San Martín, número 8, primer piso, donde están de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones, y admitirán las proposiciones que se hagan hasta dicho día.

VENTA de terrenos en Chamberí.

El procurador Veña, plaza del Progreso, núm. 9, segundo, izquierda, dará razón.

BARATURA EXTRAORDINARIA.

Acaba de recibirse un gran surtido de cortes de **ZAPATILLAS Y ALMOHADONES** alemanes, de lo mas selecto en gusto y calidad. Comercio de sedas, Carretas, 18, frente a la plazuela del Angel.

CAJAS DE MUSICA.

Las hay de 2 hasta 12 tocatas. Los precios varían desde 70, 100, 140, 380, 500, 1,000, 1,500, 2,000 a 3,000 rs. También hay un surtido de manopios (organillos) desde 100 a 7,000 rs. Hallanse de venta en la Estrella del Norte, Carmen, 10.

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE Ldel Carmen, núm. 16.—Gran exposición de juegos y juguetes. Horas de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

PRENSAS HIDRAULICAS

de caucho para extracción de aceite y vino.

Extramuros de la puerta de Bilbao, calle Real, núm. 3, Madrid, Grousselle y compañía.

SE VENDE UN PIANO PICOLO DE seis octavas y media, muy barato y casi nuevo. Dará razón en la calle de Colon, 10, portería, de doce a dos de la tarde.

AVISO A LOS CARPINTEROS.—SE venden unos bancos en buen uso. El obrero de la calle del Tesoro, núm. 5, dará razón.

E HACE ALMONEDA DE VARIOS muebles y adornos de una casa: hay un buen loro: no se admiten preñeros. Calle del Caballero de Gracia, 10, principal, de nueve a dos.

EN LA CALLE DE CARRETAS, NÚMERO 22, tercero derecha, se admiten huéspedes a 8 rs., con principio.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENE- Lmejís se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas, llevan su nombre.

ULTIMO DIA DE ALMONEDA.—SE hace rebaja de los precios marcados: calle de San Marcos, núm. 3; tercero izquierda.

SEGUNDO ANIVERSARIO.
DOÑA JUSTA DE LA PARRA DE CASTELLANO, falleció el día 28 de octubre de 1861.
Todas las misas que se celebren en dicho día en la iglesia parroquial de San Luis, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora.
Sus hijos suplican a sus numerosos amigos se sirvan encomendarla a Dios.

EN LA PLAZA DE ORIENTE, NÚMERO 7, se alquila un cuarto principal, lujosamente amueblado y alfombrado.

REGALON!—UN TINTERO O SE TIMBRA el papel al que compre una caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta idem, pastilla de jabon, cola de boca, obleas y polvos, todo 10 rs. Con papel inglés 12. Fina y mas cosas 14. Canto dorado y luto, 18 y 19, y artículos superiores, 24 rs. Principio, número 8.

AVISO A LOS CHORICEROS.—NUEVA fabrica de tripas secas de vaca, de J. Fabre y compañía, para los embudidos estremeños.

Para los pedidos y contratos, dirigirse a la misma casa, rue des Marais Saint-Martin, núm. 41, en París, ó al representante en Madrid, D. B. Fabre, plaza de Bilbao, 6, principal.

AVISO IMPORTANTE.—SE HAN ESTRAVIADO en el camino de Madrid a Irun, sea por Zaragoza, sea por el ferrocarril del Norte, dos sacas de lana lavada, marcadas CH 2,009 la una, y AD núm. 1 la otra.

Las personas a quienes pertenecian pueden presentarse en la calle del Lobo, número 18, cuarto segundo, donde darán razón.

DARA UNA O DOS SEÑORAS CUYOS buenos antecedentes y garantías consten, se ceden sin muebles ni asistencia, una sala, gabinete y alcoba interiores. Darán razón calle de la Cabeza, número 10, segundo de la derecha.

NOMAS PERFUMERIA PARA EL PE- lo.—El aceite de Bellota, le da lustre, suavidad y salud al cabello, 6 y 12 reales bote. Jardines, 5.

EL QUIMICO VIÑAS, LIMPIA LEVITAS a 10 rs., gabanes a 14, capas a 20, pantalones a 7, chalecos a 5, vestidos, pañuelos, etc. barato. Jardines, 5.

LA PROBIDAD.

CAJA UNIVERSAL DE AHORROS Y OPERACIONES MERCANTILES.
[Se admiten imposiciones voluntarias desde 20 rs. en adelante, y se abona EL INTERES FIJO DE 9 POR 100 ANUAL y ademas lo que corresponda por el repartimiento a prorata del 25 por 100 de las utilidades líquidas de la empresa, cuya combinacion da por resultado, segun liquidacion del ultimo trimestre aprobada por el consejo de vigilancia y por la comision de mayores imponentes, una ganancia positiva a dichas imposiciones de RVN. 12.05 CENTS. POR 100 AL AÑO.
Los imponentes pueden retirar sus capitales cuando gusten, segun los Estatutos. Se llevan cuentas corrientes con interes. Explicaciones y prospecto, en las oficinas de la sociedad, calle de Espoz y Mina, núm. 1, los dias no feriados, de diez a cuatro.

PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS.
Descuentos de Cartas de pago de la Caja de Depósitos, préstamos con garantías de las mismas. Banco de Prevision y Seguridad, Espoz y Mina (parte nueva), núm. 13.

ACADEMIA PREPARATORIA para el grado de bachiller en artes. Calle de la Paz, núm. 5, cuarto tercero, derecha.

COMPANIA GENERAL DE CREDITO IBERICO.
El consejo de administracion de esta sociedad, en sesion del dia 22 del corriente, usando de las facultades que le concede el artículo 9.º de los Estatutos, acordó emitir la segunda serie de acciones de la misma, ordenando se inserte esta disposicion en la Gaceta oficial y Diario de Avisos de esta corte, para que llegue a conocimiento de los accionistas, a fin de que puedan usar del derecho que les concede el artículo 10 de los referidos Estatutos.
En su consecuencia, los tenedores de acciones de la primera emision, que quieran hacer uso del expresado derecho, deberán presentarse en el domicilio de la Compañía, calle del Barquillo, núm. 30, principal, desde el dia 24 al 31 del corriente, en cuyo dia quedará cerrada la suscripcion. Madrid 23 de octubre de 1863. El director, Bernardo Iglesias.

NO TIENEN RIVALES.
POLVOS DENTIFRICOS NEUTROS.
Todo encarecimiento seria sospechoso. Evitan las caries, fortalecen la dentadura y la dan una blancura nacarada que jamás pierde. Obteniendo mejores resultados si se la par se usa el AGUA SANITARIA NEUTRA: 4 rs. caja.
AGUA SANITARIA NEUTRA.—Resultados sorprendentes está dando esta agua, fortaleciendo dentaduras próximas a perderse. No tiene rival en España ni en el extranjero: 8 rs. frasco. Quita el dolor de muelas.
Puntos de venta: calle de la Montera, 17, tienda.—Preciados, 1, Al Gran Siglo.—Atocha, 38, El Jazmin.—Fuencarral, 9, esquina a la del Desengaño.—Plazuela de Santo Domingo, 14, viuda de Ezquerro.—Príncipe, 11, La Palma.—Subida de Santa Cruz, 6, San Rafael.—Mayor esquina a la de Milaneses.—Por mayor, Montera, 17, D. F. E. Abad.
Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Eilarion de Zuloaga.

—Habia seguido tus consejos, repuse Lietor; tenia en el puerto mi yacht dispuesto a dar a la vela. (No hay policia en este pais, pero todo ser viviente es procurador del rey. Era preciso, pues, tener el pie levantado para echar a volar al primer toque de alarma.) me decias, y tenias razon. En este momento no la tienes. No hay ya alarma que temer, y los consejos que yo me doy son los únicos que seguiré.
—Pues para vos! dijo Bernardin.
—Quiéres, pues, tenerme en tutela toda mi vida? preguntó Lietor.
—A fe mia! eso es lo mejor que podia sucederos si desearis vivir.
—En fin, prosiguió Lietor, no discutamos mas. Esta mañana te confíe mi plan, tú lo hallas absurdo, yo le encuentro bueno, y lo seguiré hasta el fin. Acepto todas sus consecuencias...
—Pero yo no las acepto, interrumpió Bernardin.
—Y qué pretendes hacer, Bernardin?
—Abandonaros a vuestras locuras de enamorado. Os he hecho mis últimos servicios; he hecho aceptar la invitacion a comer; he mandado la carta del marido a la hacienda; mi carrera diplomática ha terminado. No quiero veros por segunda vez cara a cara con un elefante.
—¿Cobardes!
—Pues he hecho fortuna.
—Pues que has dicho la gran palabra, Bernardin, a quien debes esa fortuna?
—A mi.
—Tan pronto, ingrato!
—Soy hombre. Bien se ve que no conocéis mas que a las mujeres.
—De modo que no me ayudarás esta noche en mi plan?
—Puedo empezar mi ingratitud desde mañana, pero con una condicion.
—¿Cuál?
—Oh! casi nada.
—Vaya, habla, di tu condicion.
—Me dais para el capitán de vuestro yatch una orden firmada por vos para que ponga ese buque pequeño a mi disposicion.
—Es muy fácil... quieres, pues, marcharte?
—Aun no he determinado nada, pero siempre estoy en vísperas de marchar.
—Segun eso, puedo contar contigo esta noche?
—Si... pero ingrato y todo como soy, quiero hacer la última tentativa para deteneros en el camino de la hacienda. Queréis seguir viviendo conmigo en buena armonía? no me deis mas disgustos. Cuando era un pobre diablo hubiera entrado en la cueva de un leon por ganar un

duro a la salida. Hoy respeto a mi vida; nada es mas digno de respeto en el mundo que la vida de un hombre dichoso. Yo no tengo vuestro fastidio; no tengo como vos la tesis de la imaginacion; no necesito la salsa del peligro para dar sabor a mis placeres. He nacido pobre, con brazos indolentes y un espíritu activo; mi espíritu ha trabajado como el obrero mas laborioso; he ganado dinero con el sudor de mi espíritu; mi cabeza necesita reposo. Bastante tiempo he sembrado sueños; se me hace largo el recoger realidades. Queréis renunciar a vuestra pasion? me quedo con vos. Si persistís, me marchó.
—Renunciar! dijo Lietor, imposible! ayer quizás hubiera podido hacerlo; hoy no. Mi vida está en esa mujer. He leído su amor en sus miradas, y la amo como nada se amó jamás en este mundo. Entre la víspera y el día siguiente ha transcurrido un siglo. Ayer estaba loco; hoy estoy enamorado.
—No habeis cambiado, dijo Bernardin encogiéndose de hombros; marchad a vuestro destino; ya no os detengo mas.
Lietor no escuchaba a Bernardin; habia puesto todos sus pensamientos en su proyecto de la noche, y acariciaba con paternal cariño su plan nocturno como el primer destello de su imaginacion.

XIII.
Nueva complicidad.
(Continuacion.)
La comida.
La introduccion de este nuevo plan arreglado por la imaginacion de Lietor Adriacen tuvo éxito. Las comidas entre asociados y corresponsales comerciales es cosa comun. Una vez puesto Mauricio en la necesidad de asistir a este festin, le demas no era mas que un juego.
Con oro es muy fácil en todo pais civilizado procurarse manjares exquisitos, vinos de Francia, convidados y aun amigos hasta en el desierto.
El falso capitán Dussen y el chistoso francés desempearon muy bien su papel, el primero con su gravedad, el otro con sus dichos alegres. Mauricio no se habia hallado nunca en semejante fiesta; estuvo al principio taciturno, mas luego a medida que los brindis propuestos por el capitán se menudeaban, se animó tomando parte en la alegría general. El temor de aparecer ridiculo ó impolitico le hizo apurar veinte veces su copa de cristal de La-

tan dulce peso, se dirigió hacia la orilla del mar.
—Oprimida Elora por su raptor, dió aquel grito estridente, aquel grito de socorro el *ululatus* de las mujeres que espanta a los soldados; cuando toman por asalto una ciudad.
Este grito espiró sin eco en el Océano, pero hacia la parte de la tierra un oído todavia más que humano le oyó.
Encerrado en su cobertizo el elefante Nabab, saltó sobre sus cuatro columnas de bronce pegando un golpe con la trompa en la pared de madera, echó a correr con la agilidad de un tigre hacia la orilla, contestando al grito de la jóven con ruidos mágicos, muy semejantes al ruido subterráneo de un volcan antes de la erupcion.
La trompa en alto, dejando ver los colmillos; las orejas temblorosas, el gigante no seguía como siempre las sendas del jardín; hubiese sido el camino demasiado largo; rompia los setos vivos, atravesaba los bosquecillos de verdura, tronchando los árboles, marchando siempre en línea recta sin una pulgada de desviacion; y apareció de repente a los raptores, como un trozo de granito negro desprendido del monte Lupata para hacer dar un reflejo al océano Indico.
La barca tenia a bordo a Lietor y a su víctima; alejábanse de la orilla, y los dos romerós, llenos de espanto, se encorvaban sobre los bancos, y atravesaban un mar de plomo. Ella continuaba luchando con su raptor, quien se servia de sus largas trenzas lidadas a sus manos para tenerla medio suspendida sobre el abismo. El elefante se precipitó desde una de las prominencias de la colina, levantó una catarata de espuma y desapareció: solo se veía su trompa verticalmente sobre la superficie como el mástil de un buque que zozobra.
Bernardin mismo gobernaba la barca. Sabia qué valiente nadador iba en pos del suro submarino de la barca, y abandonando los remos cogió la carabina de los cazadores de elefantes, levantándose como un centinela que ve amenazada la almena, y esperó a Nabab; y al instante en que sus anchas orejas salieron a la superficie, apuntó al único punto vulnerable del gigante, y disparó dos veces.
Elora dió un grito espantoso como una madre que ve rodar a su hijo a un precipicio; grandes manchas de sangre se esparcieron al rededor de la barca.
—Le he muerto! exclamó el cazador.
Elora contestó con un quejido sordo y se desmayó sobre el otro.

—Al mismo tiempo el agua se conmovió como si hubiese sido agitada por una erupcion submarina, la barca botó sobre su quilla y zozobró, lanzando al golfo a todos los pasajeros. El elefante recogió herido entre dos aguas a su jóven ama enal si fuera una hoja de algas, la colocó en su cuello nadando hacia atrás, con los colmillos frente al enemigo, llegó a la orilla y depositó su preciosa carga bajo una espesa bóveda de tarais.
La jóven habia vuelto en sí y prodigó sus caricias al gigante salvador dándole gracias en entusiastas términos por su inteligente delicadeza, como si comprendiese la lengua humana.
—En efecto, habia por qué estarle agradecido; acababa de elevarse Nabab a la altura del hombre, no solo por su pronto socorro, sino por llevar a Elora a los límites desiertos de su posesion para no alarmar a dar escándalo, dejando a ella misma por juez de las exigencias del momento y de las dificultades para volver a entrar en la hacienda.
—Lo primero que hizo Elora fué arreglar lo mejor que pudo sus cabellos y traje bajo los ardores de un sol de los trópicos que borró bien pronto las húmedas huellas del Océano.
Nabab por su parte lavó su herida con agua dulce aplicándose sobre ella hojas de plátano, con la misma indolencia de un veterano que no quiere hacer a un arañazo el honor de curarlo formalmente.
Una vez hecho esto, señaló la jóven a Nabab el camino yendo despacio, como quien vuelve de un corto paseo ó del baño, en direccion de la hacienda, despues de haber echado una última mirada al Océano, que no conservaba huella alguna de la horrible escena. Bote y pasajeros habian desaparecido. Solo se veía una inmensa balsa de zafiro incrustada de lentejuelas por el sol.
Al pasar por delante de la hacienda Nabab tomó su paso y continente acostumbrados; jugaba con las ramas fluctantes, aspiraba gran provision de agua dulce y la volvía a derramar en lluvia sobre los tapetes de flores, cortaba por la raiz un tallo de fécula y le daba vueltas rápidas como para divertir a su ama; y a pesar de las tristes preocupaciones del momento, Elora no podía menos de sonreírse al ver a Nabab tan bien penetrado del espíritu de la situacion.
Nadie habia notado la ausencia del ama y de su favorito, y era fácil hallar un pretexto para explicar el boquete practicado en el tiangolo del elefante, dado caso que Mauricio lo notase a su regreso.